

Apuntes para la historia
de
Querétaro,

Tomados de varios autores, por

Valentin J. Frias

(Alter)

Tom. II

Cuaderno n^o 23.

1898.

Cuaderno 23.

Apuntes para la historia de Querétaro, Tomado de varios autores por Valentin F. Frias. (Alter)

Dique la serie de Gobernadores.

1874

Pidió una licencia D. Ignacio Castro, quedando el Vice D. Benito J. Lereña despatchando un mes, del 16 de Abril al 16 de Mayo, en cuya fecha fue electo constitucionalmente, gobernando hasta el 15 de Enero de 1875 en que al prepararse para ir a dar el grito al teatro, murió repentinamente en el conuen de su casa.

1876

Fue el mando el Lic D. Francisco Villaseñor y despatchó hasta Noviembre de 1876 que triunfó Justepec y que al pasar por esta el Presidente Iglesias perseguido por D. Porfirio Diaz, se fue el gobernador Villaseñor con el ^{después de unos días de estubo} aefala la

Fue el mando el militar José Gonzalez ^(ciudad) (Happalero) unos días, quien lo entregó al jefe de los Justepecanos Enal D. Miguel Negrete; pero antes de Gonzalez estuvo unos días el Enal Francisco Teley, y al irse este quedó aefala la ciudad, por lo que tomó el Happalero Gonzalez el mando.

1880

Triunfó Justepec y Porfirio Diaz nombro al coronel Antonio Gallon quien gobernó hasta 1880.

1884

Recibió el ingeniero D. Francisco Gonzalez de Cosío hasta el de de 1884.

1888

Recibió el Gral Rafael Olvera y gobernó hasta 1888.

Fue electo D. Francisco S. de Cosío y ha sido reelecto en los periodos de 92 y 96 por lo que actualmente (1898) gobierna todavía. Reelecto en 1899.

1899

Sus faltas temporales las cubre su hermano el diputado D. Carlos S. de Cosío.

A fines de 900 fue a la Exposición de París y cubrió el interinato el Lic D. José Vazquez Marroquin.

En Marzo 27 de 1911, renunció.

Adolfo Estla (interino) al 16 de Mayo del mismo 911.

Alfonso Veraza (interino) al 10 de Junio

José Antonio Septien al 30 de Septiembre. (interino)

Carlos M. Loyola (electo) del 1º de Octubre que le dió posesion el mismo Madero, al 30 de Septiembre de 1913.

Coronel Joaquín Chicarro del 1º de Octubre de 1913 al 15 de Julio de 1914. que huyó porque se acercaban los carrancistas.

José Antonio Septien (interino) al 28 de Julio que entró el ejército carrancista.

Coronel Federico Montes del 2 de Agosto al 28 de Septiembre del mismo 1914.

Luis F. Pérez (interino) del 29 de ^{Septiembre} Agosto al 9 de Noviembre.

Federico Montes del 10 al 20 de Noviembre.

Gral. Fedoro Elizondo del 27 de Noviembre de 1914 al 18 de Enero de 1915.

Gustavo M. Bravo del 19 de Enero al 30 de Marzo.

7 días en Siquan del 21 al 26 de Abril.
Del 11 al 17 de Abril interinato de Benito Durazo.
Del 27 al 1º de Agosto
Comandante el Sr. Gral Pablo Gonzalez.
Los interinatos los cubrió el Sr. Secretario Lic. Eduardo Lopez

Sigue en la page 53 del cuaderno anterior.

Queretaro 1876.

Después de los tratados de la Capilla habidos entre el Gral Porfirio Diaz y el Lic D. José M. Iglesias, aquel publicó en Dto de 1876 un bando en esta ciudad con mucha solemnidad de músicas y tropa (que aquí había bastante) en el cual aparecía el decreto del 2º en jefe de las armas hispano-americanas Gral D. Juan Negomuceno Méndez que estaba de Presidente interino en México, nombrando gobernador provisional al Gral (ascendido poco há) D. Antonio Gallou.

Imprentas.

La primera imprenta parece que fue la de Rafael Escandón y el impresor mas antiguo es:

1828

"Representación que a favor de la Compañía de Jesús hacen en particular algunos sujetos eclesiásticos y seculares de la ciudad de Santiago de Querétaro, suplicando su restablecimiento, al supremo congreso constitucional del Imperio Mexicano." — Querétaro ~~Marzo~~ 4 de ^{Marzo} 1828.

1822

Escritores.

El cura D. Felix Osoreo fue notable por la agudeza de su ingenio y escribió entre otras, lo siguiente: — "Noticia de las indulgencias plenas y parciales que pueden lograrse en las iglesias parroquiales." Existe en el archivo de Santa Ana.

1897

Aunque Foribio Medina que fue quien publicó el 4º tomo de Beristain "Anonimos" en Santiago de Chile 1897 no dice si fue este opusculo de Osoreo impreso o no, de creerse es que mas bien sea M. S.

1814

"Sermon en accion de gracias por el regreso del Sr Fernando VII a su trono, predicado en el convento de S. Francisco de Querétaro." Un tomo 8º imp en México por Outiveros, año de 1814.

Constituciones Querétanos notables.

"Discurso sobre la aptitud, elementos y circunstancias de la provincia de Querétaro para poderse elevar a estado independiente y soberano." Un tomo 4º imp en México por Alejandro Valdés.

1823

D. Manuel Gomez Pedraza, general de division, fué Presidente de la república, Secretario de Estado y Ministro de Guerra y Marina, originario de esta ciudad. — Escribió: "Manifiesto sincerando su conducta." Imp en México por Lorrain, 1823.

Querétaro.

El Congreso de Querétaro escribió sus "Constituciones" Imp en México, oficina del Gobierno 1825.

1825

El Ayuntamiento escribió: "Contestacion que dió a su Diputacion Provincial sobre nueva convocatoria para Congreso General." Imp en Querétaro por Rafael Escandon. 1823.

1823

La Diputacion Provincial escribió: "Acta de la Diputacion Provincial de Querétaro pronunciandose contra el Gobierno Imperial" Imp en Querétaro por Escandon. 1823.

1823

El Ayuntamiento: "Contestaciones con el Brigadier D. Antonio Lopez de Santa — Ana." Imp en id. id.

La Diputacion Provincial escribió: "Lencilla manifestacion que del actual estado de su provincia

1823

eleva la Diputacion de Querétaro, al Supremo Gobierno." Imp en México por Valdés 1823.

"Manifiesto que al Supremo Poder Ejecutivo hace de sus operaciones la Diputacion Provincial de Querétaro por el tiempo que tuvo el gobierno administrativo de su provincia." Imp. id. id.

Querétanos

D. José Mariano Blases, originario de Querétaro y diputado del Congreso de aquel Estado; escribió:

1825

"Dictamen de la Comision de Hacienda del Congreso del Estado de Querétaro, sobre la renta del tabaco." Imp en México por Rinero. 1825.

Visitas.

El Canonigo D. José Mariano Beristain y Sousa fué nombrado visitador de Querétaro por el Obispo y Arzobispo, de donde regresó a los ocho meses.

Querétanos.

Un religioso misionero del Colegio apostolico de la Santa Cruz escribió: "Compendio historico de la Ymagen de la Cueva Santa del Reino de Valencia." Imp en México. (La que conocemos es imp en Valencia por Monfort 1803.)

1803

Exilio.

El 19 de ~~Mayo~~ ^{Junio} de 1867 en que fueron fusilados Maximiliano, Miramon y Mejia, fueron auxiliados el 1º por el Sr Canonigo Vicario Capitular en sede vacante Lic D. Manuel Loria y Peña. Al 2º el canonigo D. Pedro Ladron de Suevoara y al 3º el padre capellan de las capuchinas, D. Bernardo Suevoara.

1867

Mendez que fué fusilado pocos dias antes, fue auxiliado por el padre felipense D. Agustín Guisasaola.